



Monitoreo y Análisis 05/febrero/2022

SECRETARIO

(B-048) Revisan secretarios de Agricultura de México y Estados Unidos avances en agenda bilateral en el sector agroalimentario.- Los secretarios de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**, y del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), Tom Vilsack, sostuvieron una videoconferencia para dar seguimiento a los temas de la agenda bilateral en el sector agroalimentario, intercambiar información y actualizar los avances en la relación bilateral entre las dos naciones. **Ovaciones, P 7**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022002503nc.pdf

<https://www.razon.com.mx/mexico/revisan-secretarios-agricultura-mexico-eu-avances-agenda-bilateral-469945>

<https://www.inforural.com.mx/revisan-secretarios-de-agricultura-de-mexico-y-estados-unidos-avances-en-agenda-bilateral-en-el-sector-agroalimentario/>

<https://headtopics.com/mx/revisan-secretarios-de-agricultura-de-mexico-y-eu-avances-en-agenda-bilateral-23887442>

<https://www.urbeconomica.com.mx/mesoregiones/t-mec/33301-impulsan-mexico-y-eeuu-sector-agroalimentario-con-tecnologia>

<https://imagenagropecuaria.com/2022/ministros-de-agricultura-de-mexico-y-eu-abordan-agenda-bilateral-agroalimentaria/>

<https://www.periodicomitierra.mx/revisan-avances-de-agenda-bilateral-mexico-y-estados-unidos/>

<https://campoyturismo.com/2022/02/05/revisan-secretarios-de-agricultura-de-mexico-y-estados-unidos-avances-en-agenda-bilateral-en-el-sector-agroalimentario/>

https://hojapolitica.com/revisan-secretarios-de-agricultura-de-mexico-y-estados-unidos-avances-en-agenda-bilateral-en-el-sector-agroalimentario/?fbclid=IwAR3LxOmZ9_vOODgDDfoPbIaM6QdqJcpeOOxLBXB12N_5_kehrIak_hKfC4Y

https://www.periodicomitierra.mx/revisan-avances-de-agenda-bilateral-mexico-y-estados-unidos/?fbclid=IwARIEzIfo8faaSAJCozD12cxf38kL7S-5EZIrBHYhjok125_IqsIkO2Tkt0U

<https://www.angulo7.com.mx/2022/02/04/mexico-y-eu-revisan-agenda-del-sector-agroalimentario/>

<https://twitter.com/VladRothschuh/status/1489736365151555589>

<https://www.youtube.com/watch?v=FkX8IqJmivk&feature=youtu.be>

<https://twitter.com/CampoyTurismo/status/1489780417414709250>

<https://twitter.com/NoticiasdeMxic2/status/1489738531912171520>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1489737657143943177>

<https://twitter.com/sintesislegisl1/status/1489738531270500352>

<https://twitter.com/MxSector/status/1489789520782364674>

<https://www.facebook.com/175761889685890/photos/a.194042071191205/1038283050100432/>

<https://www.facebook.com/Valle-del-Yaqui-100363301764824/photos/pcb.466338771833940/466338475167303/>

El programa de combate a la sequía una realidad por gestiones del Gobierno de Sonora.- Hermosillo, Son.- Las gestiones que el gobernador Alfonso Durazo realizó con el secretario de Agricultura federal, **Víctor Villalobos**, permiten que el operativo de inducción de lluvias sea una herramienta positiva que nos permite avanzar en el combate a la sequía, manifestó Fátima Yolanda Rodríguez Mendoza.

<https://laverdadbc.com/2022/02/04/el-programa-de-combate-a-la-sequia-una-realidad-por-gestiones-del-gobierno-de-sonora/>

<https://alfredoalvarez.mx/las-lluvias-inducidas-demostraron-su-efectividad-sagarhpa/>





SECRETARÍA

(B-047) Agricultura, Economía e industria ponen en marcha el Instituto Mexicano de Porcicultura.- Las secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural y de Economía, en coordinación con la Opormex, pusieron en marcha el IMP, que tiene como objetivo promover la investigación científica y tecnológica y acercarla a los productores de pequeña y mediana escala. En representación del **titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, el director en jefe del Senasica, Francisco Javier Trujillo Arriaga, indicó que el nuevo organismo es fundamental para promover una mayor estandarización de las normas sanitarias y las buenas prácticas pecuarias, en beneficio directo de los consumidores nacionales e internacionales.

https://www.3tres3.com/ultima-hora/se-pone-en-marcha-el-instituto-mexicano-de-porcicultura_47611/

<https://oncenoticias.digital/economia/economia-y-sader-ponen-en-marcha-el-instituto-mexicano-de-porcicultura/>
<https://arriabelcampo.com.mx/agricultura-economia-e-industria-ponen-en-marcha-el-instituto-mexicano-de-porcicultura/>
[https://www.facebook.com/FedMVZ/?hc_ref=ARSIL2J5wGBPAYmRcTs0Yap4EbR_4MfmcfGf4rJr1gmq7q0qAsRDBi3QnfAGZsA_Rts&fref=nf&_xts__\[0\]=68.ARDPU57LZcbmJ521Kojl7JXsALtZ1h6Rsm4H4tsRSIFXOLQpHdEdkrbLJ9phiZV3PvKwd9LkzFNwH0R8W0tSmWYB6L7Rg3WqRuA6sTk6ovZLcF4Iaufr2hVulI mahSWfiiOOMrud2cTFjqtS05x3pr0eIQPubd5CtmsyNJPvX37sK_NBGp-H30H-yLDW56-xs77sILYce-PhUcnrGpz09bIU8DD0vpiAxGId-YKjYW3wG0SLAXC9UXkjNkbhzia-JsyaD2cuSND5PaWeqDWCF-65fFWDZEjMFSUCbAMOOT7YTtJ5wH_c](https://www.facebook.com/FedMVZ/?hc_ref=ARSIL2J5wGBPAYmRcTs0Yap4EbR_4MfmcfGf4rJr1gmq7q0qAsRDBi3QnfAGZsA_Rts&fref=nf&_xts__[0]=68.ARDPU57LZcbmJ521Kojl7JXsALtZ1h6Rsm4H4tsRSIFXOLQpHdEdkrbLJ9phiZV3PvKwd9LkzFNwH0R8W0tSmWYB6L7Rg3WqRuA6sTk6ovZLcF4Iaufr2hVulI mahSWfiiOOMrud2cTFjqtS05x3pr0eIQPubd5CtmsyNJPvX37sK_NBGp-H30H-yLDW56-xs77sILYce-PhUcnrGpz09bIU8DD0vpiAxGId-YKjYW3wG0SLAXC9UXkjNkbhzia-JsyaD2cuSND5PaWeqDWCF-65fFWDZEjMFSUCbAMOOT7YTtJ5wH_c)

Avanza verificación del padrón de Producción para el Bienestar; busca Sader incluir a más productores del campo.- La SADER y de Bienestar iniciaron un proceso de verificación del padrón del Programa Producción para el Bienestar. Localidad por localidad, están convocando a las y los productores que fueron beneficiarios del programa en 2021, así como aquellos que cumplieron con la normatividad pero que no se le pudo pagar por insuficiencia presupuestal para que entreguen documentación que acredite la posesión de sus predios y su actividad de cultivo.

<https://elsoberano.mx/2022/02/04/avanza-verificacion-del-padrone-de-produccion-para-el-bienestar-busca-sader-incluir-a-mas-productores-del-campo/>

Exportación de ganado cae 25 %.- La exportación de ganado bovino en pie de Durango a los Estados Unidos registró un decremento del 25 por ciento en 2021, con relación a 2020, según datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. Durango cerró 2021 con una exportación de ganado bovino en pie al vecino país del norte de 152 mil 713 cabezas, de acuerdo con el más reciente informe estadístico. Mientras tanto, la exportación de bovinos en pie correspondiente a 2020 fue de 203 mil 420 cabezas, es decir, 50 mil 707 más que el año pasado.

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/exportacion-de-ganado-cae-25-.html#cabeza>

¡Aguacate mexicano anotará otro touchdown en el Super Bowl! Se exportarán más de 100 mil toneladas.- Como en los últimos años y, ahora, contra toda tempestad, el aguacate mexicano estará presente como el invitado de lujo del Super Bowl. Este 2022, los agricultores mexicanos exportarán alrededor de 140 mil toneladas de esta codiciada fruta a Estados Unidos. De acuerdo a la información dada a conocer por la APEAM, solamente para el evento del súper tazón, que tendrá lugar el próximo 13 de febrero, se enviarán al vecino país del norte aproximadamente 140 mil toneladas de aguacate.





Cifras de la **SADER** señalan que el aguacate fue el producto agropecuario que más incrementó sus exportaciones el año pasado, con 43.1% de aumento respecto a las cifras que se tuvieron en 2020; en tanto que el monto exportado creció 11.9%, de acuerdo a las cifras del Banxico.

<https://www.debate.com.mx/economia/Aguacate-mexicano-anotara-otro-touchdown-en-el-Super-Bowl-se-exportaran-mas-de-100-mil-toneladas--20220204-0344.html>

Exportará México más de 100 mil toneladas de aguacate para el Super Bowl.- Por otro lado, datos de la **SADER** señalan que el aguacate fue el producto agropecuario que más avanzó en exportaciones en 2021, con 43.1%; y el monto exportado creció 11.9% según cifras a noviembre de Banxico.

<https://www.imagenradio.com.mx/exportara-mexico-mas-de-100-mil-toneladas-de-aguacate-para-el-super-bowl>

Evalúan cultivos en el Mayo por intenso frío.- Autoridades de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, informaron que las Juntas Locales de Sanidad Vegetal de Navojoa y Huatabampo evalúan los cultivos establecidos en el valle del Mayo ante las frías temperaturas registradas la mañana de este viernes.

La temperatura más extrema que se presentó fue en la estación climatológica de Capetamaya, donde el termómetro bajó a los 1.1 grados centígrados a las 5:20 de la mañana, de acuerdo con el reporte de REMAS.

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/evaluan-cultivos-en-el-mayo-por-intenso-frio/55005>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula lo retweetó

@OctavioAlmada1

Me reuní con el Ing. Ramón Osuna, Representante de @Agricultura_mex en la sede de Sonora. Revisamos temas de trabajo y proyectos que compartimos. Me dio mucho gusto saludarlo.

<https://twitter.com/OctavioAlmada1/status/1489695285068455937?ext=HHwWgoCjoYL-uqwpAAAA>

@Agricultura_mex

El #pepino es rico en agua y fibra, por lo que su consumo ayuda a mejorar nuestra digestión.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1489793032329302019

@Agricultura_mex

Consulta la Convocatoria para la renovación del Consejo Nacional de Producción Orgánica (CNPO) 2022.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1489816173671858181?ext=HHwWioC-xdT68awpAAAA

AGRICULTURA

Descartan afectación en el agro por bajas temperaturas en Norte de Sinaloa.- Los Mochis.- Se descartan afectaciones en la agricultura en Ahome porque las temperaturas no bajaron a niveles que causen daños a los cultivos y afortunadamente también se superó el riesgo que prevalecía de heladas para la región para los días 3 y 4 de febrero, afirma Marte Vega Román. El presidente de la Asociación de





Agricultores del Río Fuerte Sur, señaló que afortunadamente, cuando menos en esta ocasión, no se cumplieron los pronósticos que prevalecían por el riesgo de heladas y que por ciento mantenían muy preocupados a los productores de la región.

<https://www.debate.com.mx/agro/Descartan-afectacion-en-el-agro-por-bajas-temperaturas-en-Norte-de-Sinaloa-20220204-0309.html>

Campo mexicano, asignatura pendiente del gobierno federal: Monreal.- Morelia, Michoacán.- El gobierno que encabeza Andrés Manuel López Obrador está dejando de lado a los campesinos de México. A mitad de su mandato, sigue teniendo un pendiente con el sector agrícola donde más de la mitad de las personas de la zona rural viven en condiciones de pobreza; “hay un tema pendiente con los campesinos, el campo requiere de mucho apoyo”, reconoció el senador Ricardo Monreal Ávila, coordinador de la bancada de Morena en el Senado de la República.

<https://www.elsoldezamora.com.mx/local/campo-mexicano-asignatura-pendiente-del-gobierno-federal-monreal-7823406.html>

Jaque mate a los órganos descentralizados y desconcentrados.- Todo apunta a que se trata de un paso más en el proceso de concentración del poder en las estructuras centrales del Ejecutivo federal.

A la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) va ahora la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Amexcid). El Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) y el Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (Snics) van a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

<https://www.elimparcial.com/columnas/Jaque-mate-a-los-organos-descentralizados-y-desconcentrados-20220204-0012.html>

Infraestructura inteligente, garante de productividad.- La sociedad actual requiere grandes cantidades de energía para la industria, el comercio, la agricultura, el transporte, las comunicaciones y el uso residencial.

La implementación de soluciones y tecnologías seguras, constantes e inteligentes aumentan la seguridad en la distribución y transmisión de energía en las instalaciones de eléctricas en el segmento de media tensión. **Energy & Commerce, P 32**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=93066385>

APICULTURA

Crecen producción y exportaciones de miel en México al cierre de 2021: Agricultura.- Al cierre preliminar de 2021, la producción de miel en México totalizó 63 mil 362 toneladas, lo que significa un crecimiento de 17 por ciento en comparación con las 54 mil 165 toneladas registradas un año atrás, resaltó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

La dependencia federal destacó, con base en cifras del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), que el país se ubicó en 2020 como el noveno productor de miel a nivel mundial y el décimo tercer mayor exportador. La mitad del volumen se consume a nivel nacional.

<https://www.masnoticias.mx/crecen-produccion-y-exportaciones-de-miel-en-mexico-al-cierre-de-2021-agricultura/>





PESCA | ACUACULTURA

Impacta sequía a pescadores.- Nava, Coah.- Un pescador local, Jonás Reyna, ha registrado una considerable sequía en los canales del Rio Bravo donde realiza su pesca habitual, adjudicando este problema a las condiciones climatológicas, con poco más de 10 años realizando esta labor.

Indicó que en estos últimos meses se ha percatado de la baja en cuanto a la pesca habitual, obteniendo solamente 40 kilos aproximadamente, cuando años atrás obtenía el doble o hasta el triple en la misma jornada.

<https://periodicolavoz.com.mx/piedras-negras/general/impacta-sequia-a-pescadores/212914>

Piden apostar a proyectos acuícolas.- Pánuco.- A diferencia que al igual que la agricultura tradicional de temporada la actividad pesquera debe evolucionar se debe de apostar a proyectos acuícolas a fin de sacar de esquemas de pobreza a miles de pescadores de la zona. Al respecto de este panorama el Ing. José Manuel Covarrubias Morales propietario de la granja acuícola “Polipeces”, ubicada en la congregación Tamós, manifestó que la tendencia mundial y las alternativas de producción pesquera a nivel de los municipios está ligada con la creación de granjas de reproducción de peces.

<https://expreso.press/2022/02/04/piden-apostar-a-proyectos-acuicolas/>

Caen en EU pescadores de Tamaulipas con huachinango extraído de forma ilegal.- A tres días de que entre en vigor la nueva sanción comercial contra la pesca mexicana con el cierre de puertos en Estados Unidos, la Guardia Costera detuvo de nueva cuenta en Texas una embarcación menor (panga), procedente de Playa Bagdad, Tamaulipas, con pargo rojo o huachinango, capturado de manera ilegal en sus aguas territoriales.

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/caen-en-eu-pescadores-de-tamaulipas-con-huachinango-extraído-de-forma-ilegal/ar-AA1u1EH>

COMERCIO EXTERIOR

Entrevista a Jorge Gordillo, director de Análisis Económico y Bursátil de Cibanco, sobre las expectativas económicas

Jorge Gordillo comentó que tienen una corrección de las perspectivas económicas, hace varios meses las estimaciones estaban más cercanas al 3 por ciento, ahora ya están en 2.4 por ciento.

- Sobre las remesas, comentó que se está viendo una economía americana sólida en contraste con la mexicana, esta tiene un crecimiento del 4 por ciento, lo que permitirá recibir 50 mil mdd.

- Destacó que la economía de México se estancó, esto debido al incremento de casos de covid, muchos sectores ya estaban a punto de quebrar y debido al repunte de casos terminaron cerrando.

- Detalló que la economía norteamericana se endeudó mucho, situación que se pudo hacer gracias a la política monetaria, es decir, que hay condiciones muy diferentes a las que vive México por lo que el país atraviesa situaciones muy adversas.

- Sobre la reforma eléctrica, indicó que esto generará desconfianza y lo que necesita México es confianza que ayude a la inversión, aunque ve difícil que Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, cambie su postura.





- Indicó que el tema de la inflación es algo preocupante aunque destacó que esto no se debe a que la economía está sobrecalentada, es sólo por factores externos que han contagiado el precio de los productos y servicios por lo que urge que las autoridades monetarias realicen acciones para ir bajando la inflación

- Añadió que su perspectiva de crecimiento de 2.4 está sin reforma eléctrica, pero si esta se lleva a cabo habrá una gran variación en el crecimiento económico y esto podría ser para mal.

Otros actores:

Marco Antonio Mares, conductor, comentó que se sabe que la inflación es en parte por la importación, otra por la interrupción de la cadena de valores, por los temas agropecuarios y energéticos, entre otros temas.

- Además destacó que el precio del limón sigue muy alto.

Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 21:25 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=93064093>

México aplica estímulo récord al IEPS de gasolinas por alza en petróleo. - El Gobierno de México no había aplicado un estímulo fiscal tan alto a las gasolinas desde 2018, cuando inició a nivel nacional la política de liberalización de los precios de las gasolinas y diésel.

Ante el aumento en los precios del petróleo a nivel global durante la última semana, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aplicó este viernes el estímulo fiscal al Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) de las gasolinas Magna, Premium y Diésel más alto observado desde enero de 2018.

<https://www.bloomberglinea.com/2022/02/05/mexico-aplica-estimulo-record-al-ieps-de-gasolinas-por-alza-en-petroleo/>

México dialogará con EUA sobre importaciones de células fotovoltaicas.- La Secretaría de Economía del Gobierno de México anunció que iniciará un diálogo con la Oficina de Representación Comercial de los Estados Unidos sobre la salvaguardia de las importaciones de células fotovoltaicas. Lo anterior, con el objetivo de lograr mantener la competitividad y la certidumbre para el comercio y la inversión en la región norteamericana.

<https://politico.mx/mexico-dialogara-con-eua-sobre-importaciones-de-celulas-fotovoltaicas>

ABASTO | PRECIOS

Suben alimentos hasta 208%.- Los precios de algunos productos de la canasta básica registran aumentos de hasta 208 por ciento, como es el caso del limón con semilla, en su variación de enero de 2021 a enero de 2022, según datos del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).

Problemas climatológicos, una menor oferta de productos, alzas en precios internacionales y mayores costos en cadenas de suministro pegaron a los precios del aguacate, la cebolla, el tomate verde y el chile jalapeño, entre otros productos. **Reforma, Pp**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022002074nc.pdf

México en recesión técnica.- Es importante mencionar que el incremento que tuvo el PIB el año pasado fue debido a actividades primarias como la agricultura, pesca y ganadería, que aumentaron 2.9%; las secundarias como construcción, generación y distribución de agua, gas y electricidad, minería e





industrias manufactureras fue del 6.5% y las terciarias que es el comercio y los servicios fue del 4%. **El Sol de Toluca, P 10**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=93066552>

El último aumento del gasoil generará al campo un gasto extra de casi 11.000 millones de pesos.-

La menor producción de soja, por los efectos de la sequía, es una problemática regional y que está impactando en los precios internacionales. En Brasil, referente en producción y exportaciones, la consultora AgRural ajustó a la baja sus estimaciones de cosechando, pasando de 133.400.000 toneladas a 128.500.000 toneladas, cuando la Compañía Nacional de Abastecimiento, que depende del Ministerio de Agricultura de Brasil, proyectó una producción total de 140 millones de toneladas.

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022001324nc.pdf

CONTINGENCIA

Arrecifes de coral en peligro.- El sistema arrecifal veracruzano, el más extenso del Golfo de México, está en riesgo por actividades humanas vinculadas a la industria petrolera, la agricultura, el turismo y la sobrepesca. Se prevé que para 2040 la temperatura del planeta aumente en promedio otro medio grado Centígrado, lo cual implica que muy posiblemente todos los arrecifes de coral en el mundo, incluido por supuesto el sistema arrecifal veracruzano, perezcan para 05 (alerta Guillermo I orta Puga, responsable del Laboratorio de geoquímica de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Iztacala de la UNAM. **Vértigo, P 52**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=93066332>

La 4T casta en decadencia.- Los promotores del concepto señalan que el uso de fertilizantes para la agricultura, la deforestación, la producción y el desecho de enormes cantidades de plásticos, las pruebas nucleares y la quema de combustibles fósiles han generado y acelerado cambios irreversibles y sin precedentes en el planeta: extinciones masivas de especies, altas concentraciones de dióxido de carbono y metano en la atmosfera, elevados niveles de nitrógeno y fosfato en los suelos, contaminación oceánica, deshielo de los polos e incremento de la temperatura" (Carrington, 2016). **Siempre!, P 20**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=93066237>

COVID-19

Bajan cifras covid en CDMX, pero se mantiene en amarillo.- La Ciudad de México permanecerá en semáforo amarillo dos semanas más de acuerdo con el semáforo epidemiológico que difundió el gobierno federal. Por la mañana, el gobierno capitalino afirmó que en la Ciudad de México se presentó desde el pasado 30 de enero un punto de inflexión en la cuarta ola de la pandemia por Covid-19, pues en la última semana, los casos positivos disminuyeron un 51 por ciento, además de que se observó una reducción del 30 por ciento en hospitalizados. **Ovaciones, P 14**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022002528nc.pdf

Seguirá Edomex dos semanas en amarillo.- El Estado de México permanece en color amarillo del Semáforo de Riesgo epidemiológico COVID-19, que tendrá vigencia del próximo 7 hasta el 20 de





febrero, informó la Secretaría de Salud. Por ello, las autoridades mexiquenses insisten a la población a no bajar la guardia, reforzar las medidas preventivas, como el lavado de manos frecuentes, uso de gel antibacterial y, sobre todo, el uso de cubrebocas, especialmente en lugares cerrados. **Ovaciones, P 14**
https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022002516nc.pdf

Registra México 41 mil 115 nuevos casos de Covid-19.- Registra México 41 mil 115 nuevos casos de Covid-19 México registró este jueves 41.115 nuevos contagios de la covid-19 para llegar a un total de 5.068.985 casos, además de 648 muertes para totalizar 308.141 decesos, informó la Secretaría de Salud. Con estos datos, México es el decimocuarto país en el mundo en número de contagios confirmados y es el quinto con más decesos por esta causa, por detrás de Estados Unidos, Brasil, India y Rusia, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. **Ovaciones, P 2**
https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022002442nc.pdf

México llega a los 5 millones 100 mil contagios de Covid.- México acumula hasta este viernes 5 millones 106 mil 48 casos y 308 mil 829 muertes por Covid-19, de acuerdo con los datos más recientes de la Secretaría de Salud.

- En las últimas 24 horas, se sumaron 37 mil 63 nuevos contagios y 688 decesos por el virus. La tasa de letalidad es de 6.04%.
<https://latinus.us/2022/02/04/mexico-llega-a-los-5-millones-100-mil-contagios-de-covid/>

Hasta 100 solicitudes de certificado de vacunación COVID se reciben a diario en Bienestar en Gómez Palacio.- Juan Lorenzo Blanco Lozano, director regional de Programas para el Bienestar zona 02 con sede en este municipio, reconoció que se tiene un rezago de por lo menos 80 mil certificados en la zona a su cargo, debido a la carga de trabajo de los servidores de la Nación quienes colaboran en todos los programas de Bienestar.

Sin embargo, comentó que aquellas personas que lo necesiten, ya sea para viajar o simplemente porque se los exigen, deberán acudir ya sea a las oficinas de la Dirección Regional ubicadas dentro del edificio de la Sader en Lerdo de avenida Matamoros y Calle Chihuahua, o bien en las oficinas administrativas de Sader de Gómez Palacio localizadas en calzada Agustín Castro y bulevar Miguel Alemán, justo frente al IMSS número 53.

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/hasta-100-solicitudes-de-certificado-de-vacunacion-covid-se-reciben-a-diario-en-bienestar-en-gomez-palacio.html>

PRESIDENCIA

Oxígeno de Saladar a AMLO ...que se infló como un globo.- Oxígeno de Saladar a AMLO ...que se infló como un globo Ken Salazar dio oxígeno puro a Andrés Manuel López Obrador el jueves cuando aseguró que el presidente de México está en todo su derecho de buscar la reforma eléctrica. **Ovaciones, PP**
https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022002389nc.pdf

Suma AMLO 18 reformas y ya supera a Salinas y Fox.- En su propósito de establecer las bases de la llamada cuarta transformación y evitar un retroceso al finalizar de su mandato, el presidente Andrés Manuel López Obrador promulgó durante la primera mitad del sexenio 18 reformas constitucionales que,





en conjunto, modificaron 55 artículos de la carta magna. Con ello, el Presidente de la República superó ya las reformas a la Constitución Política decretadas por sus antecesores Carlos Salinas (15) y Vicente Fox (17), e igualó las publicadas por Ernesto Zedillo (18,) pero se mantiene todavía a distancia de las firmadas por Felipe Calderón (38) y Enrique Peña Nieto (28). **Milenio, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022001688nc.pdf

INFORMACION GENERAL

Suavizan gasolinazo con descuento fiscal.- Los consumidores estarían pagando entre cuatro y cinco pesos más por cada litro La Secretaria de Hacienda elevó el estímulo fiscal semanal a los combustibles a un nivel histórico para evitar un gasolinazo. A partir de hoy y hasta el 11 de febrero, el descuento en el Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS) será de 93.27 por ciento en el caso de la gasolina verde o Magna. **El Sol de México, PP**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022001537nc.pdf

Cae inversión y condena al PIB a crecer menos de 2%.- La economía nacional está condenada a crecer menos de 2% durante los siguientes años debido a la falta de inversión, considerada fundamental para el ritmo productivo y el bienestar social de cualquier nación, opinaron analistas.

La Inversión Fija Bruta está en un nivel similar al que tenía hace una década, de acuerdo con cifras que publicó ayer el Inegi. **El Universal, PP**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022001985nc.pdf

México y EU tienen recursos naturales para energía limpia, dice el embajador.- México y EU tienen recursos naturales para energía limpia, dice el embajador Salazar promoverá proyectos eólicos y solares; AMLO dice que le dio la razón al buscar cambios a la ley eléctrica Mensaje.

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró este viernes a través de mensajes en sus redes sociales que México y EU cuentan con recursos naturales suficientes para crear una central de energía limpia en América del Norte. **La Crónica, PP**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=93065484>

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

El INE instalará hasta 57 mil casillas para la revocación.- Ante la negativa de Hacienda para darle más recursos, el INE prevé instalar hasta 57 mil 377 casillas para la revocación de mandato, cifra similar a las dispuestas para la Consulta Popular. El Consejo General aprobó la convocatoria para el ejercicio, que se realizará el 10 de abril, y para el que destinará mil 567.4 millones de pesos. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022002071nc.pdf

Boicot sistemático del INE a consulta, denuncia Morena.- Entre mutuas recriminaciones de consejeros electorales y representantes de Morena, el Instituto Nacional Electoral aprobó una nueva adecuación a los lineamientos de la revocación de mandato para ajustarlos a la disponibilidad financiera del organismo.

La Jornada, PP

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022001440nc.pdf





El Senado mexicano aprobó una reforma para que mujeres del campo puedan asegurar su patrimonio.- En la sesión del pasado 2 de febrero, la Cámara de Senadores aprobó un proyecto para eliminar las desventajas que tienen las mujeres, que habitan en medio rural, sobre los derechos agrarios, así como para asegurar su patrimonio y el de sus familias.

La mentada reforma plantea que ejidatarios puedan sucederle a las “hijas” derechos sobre la parcela. Para ello se planea modificar los artículos 17 y 18 de la Ley Agraria, que fue aprobada con 95 votos y que incorpora el término “hijas” para referirse a quienes, además de los hijos, se puede elegir para suceder derechos ejidales.

<https://www.diariojuridico.com/mexico-reforma-para-que-mujeres-del-campo-aseguren-su-patrimonio/>

Piden paridad de género en integración de comisariados ejidales.- La diputada González Ledezma dijo que los comisariados ejidales y el Consejo de Vigilancia, se han consolidado como catalizadores de la organización de los núcleos agrarios, no obstante, de acuerdo con los indicadores del Registro Agrario Nacional, de la totalidad de integrantes de órganos de representación ejidal, 14 mil 903 son mujeres, mientras que 54 mil 903 son hombres, La propuesta será analizada por las comisiones de Desarrollo Agropecuario y Forestal y para la Igualdad de Género. **Impulso, P 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_05022022/05022022002761nc.pdf

Abandonan construcción del Centro de Acopio Lechero en Tulancingo.- El secretario de Desarrollo Agropecuario, Carlos Muñoz Rodríguez dijo enfático, “me comentan que no hay recursos”. Lo anterior, al hablar de la construcción y equipamiento del Centro de Acopio Lechero del Valle de Tulancingo, abandonado ya desde septiembre de 2020.

El funcionario recordó que la obra considerada para la comercialización del lácteo en beneficio de 450 productores de la región es responsabilidad del gobierno federal a través de Segalmex-Liconsá, pero insistió que no tiene información sobre la ejecución de la construcción.

<https://www.am.com.mx/hidalgo/noticias/Abandonan-construccion-del-Centro-de-Acopio-Lechero-en-Tulancingo-20220204-0018.html>

Continúan reuniones con ejidatarios de La Tinaja y La Purísima.- Soledad de Graciano Sánchez, SLP.- Siguen las reuniones con ejidatarios de comunidades como lo es la Tinaja y la Purísima con la intención de establecer proyectos que permitan el aprovechamiento del agua que llega a estas zonas en De acuerdo al Director de Desarrollo Rural y Agropecuario de Soledad de Graciano Sánchez, con estas acciones, se busca realizar las canalizaciones y la desviación adecuada del líquido, a fin de establecer zonas de cultivo en la región así como áreas de agostadero.

El titular de Desarrollo Agropecuario dijo que se trabaja en coordinación con la Sedarh, así como con académicos de la facultad de Agronomía de la Universidad Autónoma de SLP que realizan diferentes estudios, entre estos se incluye el muestreo para analizar la calidad del agua y la calidad del suelo con la intención de detectar sales y metales que puedan causar algún efecto adverso a la salud de animales o cultivos.

<https://planoinformativo.com/832612/continuan-reuniones-con-ejidatarios-de-la-tinaja-y-la-purisima>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



Exigió Congreso a Ejecutivo expida reglamento de ley forestal.- San Raymundo Jalpan, Oax.- El Congreso de Oaxaca exhortó a los titulares del Poder Ejecutivo y al de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Forestal, Pesca y Acuicultura (Sedapa) para que expidan el reglamento de la Ley de Desarrollo Forestal Sustentable del Estado, el cual debió de emitirse desde hace casi nueve años.

<https://acinoticias.com/exigio-congreso-a-ejecutivo-expida-reglamento-de-ley-forestal/>

